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Résumé : Les technologies militaires ont une importance considérable sur l’essor des 
technologies civiles, avec la constitution du complexe militaro-industriel. Cependant, en 
situation de tensions internationales, elles peuvent devenir un double frein, par 
l’application de la notion de secret appliqué au secteur de la défense nationale, et par 
des effets d’éviction. Si pendant la guerre froide, les technologies militaires dans certains 
domaines était en avance sur le secteur civil, aujourd’hui avec le développement des 
technologies digitales et les passages plus rapides d’échange entre le secteur privé et le 
secteur public, ce n’est plus le cas. 
 
Summary : Military technologies have a considerable impact on the development of 
civilian technologies, with the formation of the military-industrial complex. However, in 
situations of international tension, they can become a double brake, through the 
application of the concept of secrecy applied to the national defence sector, and through 
crowding-out effects. While during the Cold War, military technologies in some areas 
were ahead of the civilian sector, today with the development of digital technologies and 
the faster passage of trade between the private and public sectors, this is no longer the 
case. 
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